

noviembre 22

60

Nosotros los pobres chilenos, que somos pelotudos, fuimos fuerza, temerosos que aguantar cada dia cosas desagradables. Haber Vay a poner aquí el artículo de Baquedano y lo Haber que siguió, que fué cosa de setiembre, pero de la cual no me ocupó hasta ahora por ~~que~~ no haber encontrado algunos de los artículos en cuestión hasta el dia de ayer. He aquí el artículo que ha tenido la virtud de revolucionar a este público tan aburdo.

LA NACION. — Lunes 10 de setiembre de 1924

LOS LUNES DE JOAQUIN EDWARDS BELLO

## EL CABALLO DE BAQUEDANO

Los numerosos cuestiones a Los Leones, a Abogados, al general Baquedano, que se daban ayer Domingo, no se daban en el mismo sentido, desvinculadas entre sí, ni entre la otra de la otra. No se trataba ni de la Plata Blanca. Ni el caballo que se trataba ni de la Plata Blanca. Ni el caballo que se trataba ni de la Plata Blanca. Ni el caballo que se trataba ni de la Plata Blanca.

Es el caballo que mandará el general Baquedano para empoderar un voto en su favor.

Desconocemos si la cuestión que hoy a priori es minda por la Alemana despierta un verdadero rociado de sangre con la satisfacción del cuestionado.

Este 10 de setiembre una comisión oficial desconvoca a Los Leones, saca las palizas y arrancas y Baquedano viene a sacar en el verano de los inclemencias, hacia la cimarrona de la gratitud, excepto por la parte física del caballo. Recorremos que Don Quijote viene a la guerra del 79, la Plata Blanca en carreta.

Todos se explicaría por qué el general Baquedano, jefe de la expedición contra el traido general Baquedano, habla con los soldados de sus antiguos servicios. A veces porque no le dan parientes significativos. No porque. Hay muchos más que así, en formas de bromas, que casi nadie ignora, que se han hecho a sueldo del general Baquedano. ¡Por qué? Se obligan. A veces porque fui despedido de mi puesto, porque esté muy cercano de muerto temposamente; lo mismo con el desdío del camarada de colegio para el nombrado

que se encargaba: "Puedes irte que da de miedo, que juntas a asesinar las reglas nadie las da. El caballo, el que se lleva ya en la plazas más amplias, que tiene de la cavarada, que cava de la cavarada, un caballo noble y grande, de paso. El general De Vaca traía con mucha de reyaje dibujos de la escena, que el pionero de Chile, don Pedro, que devoró una montaña perdió su caballo. Tendrá un fondo llamado Santa Teresa. Las gafas que lo considera se rien al recordar las causas que ahora circunstancia posibilitaron su nacimiento. Si estabas al de esa moquilla que se crece por primera vez en una madura.

"¿Cómo va la fuerza?", lo dice Baquedano.

La carta a asesinarlo y yo a morirme", respondió la broma. Detrás de la guerra el general tiene un buen bagaje de combates, sobre todo en Europa, que se liberó las campañas de Napoleón. Pronunció muy mal: "Vamos a pillar al piocho", dice, redactando al Bloque del Santa Lucía. A sus soldados les dice: "Vamos a pillar a los franceses a la patria". En ese momento se ocupó de la causa patria y combatió en el sur contra los ingleses. El general José Pedro Lapuz, su calabozero, era un gran soldado de la plaza con de mucha combate contra los indios y cuando tuvo su fondo en Chacón, desembarcó San Antonio.

En su modesta abandona exiliado con otros demócratas, hace bien en levantar la figura de Baquedano que es como el león que protege la virtud, la honestidad, el orden, el amor a la patria. Esta figura es el mejor patrón.

J. E. B.

indio.

Como notaría cualquier lector inteligente, quise dar a la guerra del 79, no el aspecto de rapinero con que la pintan en América, sino de un fusiónario pastoral, caballero. Pero, los veteranos del 79, esos parásitos en las nubes de la gloria, no pueden ver con buenos ojos que alguien tome como cosa de poca cuenta la campaña cuyo recuerdo les sirve para vivir a costillas de nosotros. Carlos Silva, de "El Mercurio", para vengarse de mis ataques a su amo Edwards Mac Clure dio amplia acogida, o, mejor dicho, echó carbón a esos viejos estúpidos e ignorantes como cerrojos, que aparecieron al dia siguiente con el artículo que va a continuación en el cual quieren dar a esa guerra de pastores una grandiosidad de apopela:

# **El caballo de Baquedano [manuscrito] Joaquín Edwards Bello.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Edwards Bello, Joaquín, 1887-1968

## **FORMATO**

Manuscrito

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El caballo de Baquedano [manuscrito] Joaquín Edwards Bello. 48 hojas ; 41,5 x 28,5 cm.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)